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“学长你靠谱吗？ ”

“学长自幼识得五线谱！ ”

南师大“有问必答哥”

爆笑回答新生提问

“校车怎么乘坐？招手即停？”“块头很大，没军

训衣服穿就可以不军训了吧？ ”“上下铺哪个好？ ”

每到新学年， 大学新生们五花八门的问题就向学

长学姐们“砸”来。 南师大强化院 1 0 级的陈榆化身

为“有问必答哥”，用幽默风趣的语言解答新生们

的疑问。 他整理的问答记录受到热捧。

这个学长淡定又卖萌

“为什么男生寝室会是阿姨啊？ ”“全校寝室都

是由宿管阿姨负责管理、查房的。 阿姨见过的绝对

比你见过的多，想开点。 ”陈榆用“过来人”的口气

开导不淡定的学弟。 看到学妹问“开学要防学长

么？ 听说‘防火防盗防学长’啊。 ”“学长”马上用一

本正经的口气回答：“不需要， 因为绝大部分学长

都是好人，他们认真上课、细心负责、温柔浪漫、帅

气逼人、乐观开朗、单身已久……”这怎么听都好

像是“学长”在自夸。

“上课交出手机的话，听课效率不高。 ”“不可

以养‘汪星人’（狗）！ ”“年轻人不要贪图福利”时而

卖萌，时而严肃，时而“倚老卖老”，风趣幽默的语

言，让新生们很快就对这位“无所不知”的学长产

生了浓厚的兴趣。在南师大新生QQ群中，越来越

多的同学开始“八卦”学长：“学长你回答我们问题

的时候是什么表情？ ”“满脸成就感，略带鄙视你们

的表情。 ”“学长， 今晚又被调戏了吗？ ”“喜闻乐

见。 ”

看到如此卖萌搞笑的回答， 网友们在欢乐转

发的同时也忍不住“羡慕嫉妒恨”：“学姐表示自己

生错了时代， 我当时怎么就没遇到你这么一个学

长。 ”还有同为“学长”的同学表示：“我也愿意义务

解答学妹的问题！ 求渠道！ ”

问题“狗血”学长回答不含糊

记者联系上陈榆时， 他正在一家公司做暑期

兼职。 他告诉记者，自己是南师大学生会宣传中心

副主任，负责新生报到后领取的《新生手册》的编

写和制作，他需要了解新生关心的问题。 因此，他

在 7 月 23 日建立了两个新生 QQ 群，每天晚上 7

时为新生解答疑问。 没想到大家的问题越来越多，

他的有趣回答也受到热捧。他还整理出常见的 200

多个问题，发布到自己的网络日志上。

从宿舍能否养宠物到人生规划， 陈榆力争回

答好每个问题。“最‘狗血’的要数女生问我学校超

市里有没有苏菲 410（卫生巾）卖。 ”遇上这样的问

题陈榆只好老实地回答“不知道”了。

他不在线新生帮忙代答

最令陈榆感动的是，群里的新生刘粲、蒋子斌

因为经常参与讨论，对学校的各个方面都很熟悉，

在陈榆不在线时，他们会帮忙回答新生们的问题。

陈榆说， 现在新生群已有近千人， 只要半天不上

线，就能收到两千多条留言。

“我进校前加入过学院里的新生群，那个时候

大家的问题比较常规。 ”陈榆说，如今的新生们看

待问题的方式更加多元化。“比如在对待同性恋的

问题上，大家都显示出宽容的态度，所以我在回答

这类问题时也用开玩笑的口吻。 ”在回答问题时，

陈榆还运用在社会心理学课程上学到的知识与技

能，让自己的回答尽量贴近新生的心理。“大家的

问题越有趣，我的回答也就越有意思。 ”

爆笑问答集锦

●问：学长，像我这种块头很大，没军训衣服

可穿的，就不用军训了吧？

答：穿自己的衣服军训。

●问：四个人洗澡按什么顺序？

答：自己商量……难道还要按姓氏笔画吗？

●问：学长，上课要交出手机吗？

答：不用，上课交出手机的话，听课效率不高。

●问：如果没有大型犬管制条例的话，我能在

学校养狗吗？

答：不可以养“汪星人”！

●问：学长你有“男朋友”吗？

答：学长不仅有，而且有很多“男朋友”。

●问：真的有人穿丝袜上课吗？

答：真的，“十女九丝”。

●问：学长你靠谱么？

答：我精通音律，自幼识得五线谱。

●问：学长告白多，还是被告白多？

答：自行百度“南师大，找对象”。

（据《扬子晚报》）

湖北恩施高考状元乘车“游街”

有教师称，是对外校打压的一种情绪释放

网友

学生成功利主义牺牲品

一名胸戴大红花的男生穿过

天窗， 站立在一辆黑色的轿车当

中。前面有四人抬着喜报的板子开

道， 后面跟着二十余人的腰鼓队

……场面之热闹，连路人都驻足观

看。 喜报上的信息显示，当天的热

闹场面是恩施土家族苗族自治州

来凤县高级中学为庆祝该校学生

杨元高考夺得该州理科状元所营

造的。

尽管这件事近期再度成为网

络热点，但记者注意到，该组照片

在 6月 25日就出现在来凤本地的

“来凤百姓网”上。 当日，高考成绩

放榜，庆祝活动随后举行。 照片于

14 时 58 分就被人发到网上，甚至

帖主还作了一首打油诗：“大街又

见巨幅张，学子披红喜欲狂。 一举

夺金惊父老，全城注目壮家乡。 ”

从论坛里当地网友的评论看，

大多数人都对本地出了状元表示

欣喜。 但此举传到其他网上平台，

还是引起一些人的反对，他们认为

“是学校在炒作知名度”，感慨学生

“成了学校的功利主义牺牲品”。

校长

师生系自愿参与

针对网络上的质疑， 来凤县高级中学

校长和老师均表示当天的庆祝活动是自发

的。

该校校长周曼一方面承认庆祝活动是

学校搞的，同时又表示，参加此次庆祝活动

的有数百名师生，大家多是自发参与的。 针

对这个矛盾的说法， 记者曾多次拨打周曼

校长的手机，但已关机。

而据该校生物教师张春燕介绍， 当天中

午，这支“游街”队伍从学校门口出发，走到来

凤县一条主干道上，“整个过程只有十几分

钟”。 至于花费，她的说法与此前校长提供给

媒体的说法一致，“游街” 时使用的黑色轿车

是“一个朋友的，不花钱”，腰鼓队则是学校请

的。 至于扛着喜报的，据说是该校高一、高二

的学生， 当时正在学校补课， 也是自愿参与

的。 该校官方网站上也有部分当天的庆祝图

片。

对于网上的质疑，张春燕否认此举是炒

作。 她在电话里颇为激动，“解放后，来凤就

没有出过州状元”，“我们是新学校， 这算是

对社会的一个证明。 ”据介绍，该校于 2009

年 8 月 5 日建成开学，是当地的一所私立中

学。 在此之前，来凤县只有来凤第一中学一

所公立高中。高考状元杨元是该校第一届毕

业生。

这也就不难理解， 校方在得知出了州高

考状元之后的“激动”心情了。

提及此事， 该校教师李启宏表示，“这是

我们老师自发的行为， 是对我们三年来受到

来凤一中打压的一种情绪释放”，据称来凤县

高级中学在生源竞争中长期处于劣势。 另据

该校教师翁成福介绍，作为少数民族地区，来

凤县前几年的教育状况非常糟糕，“一个县城

一年只有六七个考生考上一本”。而来凤县高

级中学里大部分都是刚刚大学本科毕业的老

师，带杨元的六名老师都是首次带高三。“年

轻老师一起带出来的成绩怎能不庆祝？ ”

李启宏非常理解学校这种庆祝方式：“私

立学校要宣传，要生存！ ”（据《南方都市报》）

湖北恩施土家族苗族自治州高

考理科状元乘车“游街”庆祝的照片，

近日引发热议。针对网上一系列质疑，

校方称，庆祝活动系师生自发行为。作

为一所私立中学， 且第一届毕业生就

出了州里的高考状元， 该校一些老师

认为，此举可宣传学校，扩大竞争力。

“私立学校要宣传，要生存！ ”

核心

提示

安徽太和县为招商引资重奖星级酒店，公示期间惹争议后，发布最新决定：

废除 1 5 0 0 万元奖励四星级酒店规定

安徽省太和

县政府官方网站

上的一则公示，

近日在网上引发

舆论风波。 公示

称， 县政府决定

给予当地一家被

评为四星级的酒

店 1500 万元奖

励， 此举遭网友

广泛质疑。 8 月

1 日， 太和县政

府发布消息称，

因这一措施引起

争议， 现已废除

相关奖励规定。

7 月 18 日， 安徽太和县政府网上的一则公示引

发热议。

根据这则题为《关于兑现安徽晶宫大酒店获四星

级旅游饭店称号奖励政策》的公示，经县政府常务会

议讨论，根据县政府发布的相关奖励政策，同意给予

当地“四星级旅游饭店”晶宫大酒店 1500 万元奖励。

公示的落款为太和县商务局， 公示时间从 7 月 18 日

起共有 7天，若市民有意见可向县商务局提出。

这则公示随即遭到网友强烈质疑。对于太和县政

府这种招商引资措施，不少网友认为投资建酒店是做

生意，政府不该用纳税人的钱扶持企业。 有网友甚至

调侃，“酒店是政府开的吧？ ”对此，太和县政府 8月 1

日表示，决定废除“就投资回报期长的宾馆业验收合

格达四星级酒店标准，给予 1500万元奖励”的规定。

太和县商务局方面 7 月 27 日在接受采访时，称

奖励的目的是“吸引投资，带动地方经济发展”。

太和县政府 8月 1日发布决定称，因奖励规定在

政府网站公示期间，有媒体和网友“提出尖锐批评”，

县政府认为相关意见和建议“既中肯又实在，很有道

理、极具价值”，决定终止该项奖励，称政府将“认真梳

理过去一个时期内自行制定的相关制度规定，清理和

废止部分不合时宜的政策和条款。 ”

四星级酒店奖 1500万元引发质疑

政府网站尚未撤销公示

记者了解到，晶宫大酒店隶属安徽晶宫置业集团

有限公司，后者于 1999年成立。

据其网站的介绍， 晶宫大酒店于 2009 年 1 月开

工，2010年底正式投入运营， 建设项目总投资达到 2

亿元。 去年年底，安徽省旅游星级饭店评定委员会评

定晶宫大酒店为“四星级旅游饭店”，太和县政府据该

称号及相关奖励政策，最后决定奖励酒店 1500万元。

在今年年初的太和县政府工作报告中，太和县长

徐会东把包括晶宫大酒店在内的一系列饭店、商城的

投入运营看作当地“商圈结构不断优化”、“商业网点

规划全面完成并顺利实施”的体现。

截至 8 月 1 日 21 时， 原奖励公示还挂在太和县

政府的官方网站上， 废除奖励政策的决定则暂未出

现。 （据《南方都市报》）

该校学生抬着喜报。

胸戴大红花的杨元穿过天窗，站在一辆黑色的轿车当中。

教师


